



Juan Vila Reyes, fundador de MATESA, es detenido

El 28 de julio de 1969 fue detenido Juan Vila Reyes, fundador de la empresa creada en 1956 con el nombre de Maquinaria Textil del Norte de España S.A. **más conocida por su anagrama: MATESA.** También **fueron detenidos un hermano y un cuñado** de Juan. Matesa, dedicada a la fabricación y exportación de telares sin lanzadera Iwer, bajo la patente adquirida a la francesa Ancet-Fayolle, durante la Feria Textil de Lyon de 1957, **tenía su factoría principal en Pamplona donde empleaba a más de dos mil obreros.**

El proceso se inició por denuncia del director estatal de Aduanas, al entender que las exportaciones de los telares se hacían a empresas filiales de la propia Matesa y que ésta se beneficiaba fraudulentamente del importe de la desgravación fiscal así como de los créditos a la exportación. El juez titular del Juzgado Especial de Delitos Monetarios decretó el ingreso en prisión. Más tarde el Tribunal Supremo imputó a diversos ministros del Gobierno por negligencia. La Sección 7ª de la Audiencia Provincial de Madrid dictó sentencia en abril de 1975, **condenado a diversas personas y entre ella a Juan Vila Reyes por estafa y falsedad que confirmó el Tribunal Supremo.** Sin embargo, los frecuentes indultos concedidos en la época franquista y el primero del reinado de Juan Car ...